
㈱信州ケーブルテレビジョン 

令和５年度 番組審議会議事録 

 

開催年月日 令和 6 年 3 月 11 日（月） １0：００～１1：００ 

開催場所 本社２階会議室（千曲市杭瀬下 4 丁目 178 番地） 

委員出席 委員総数 6 名 

出席委員の氏名 

     宮尾一彦    秘書広報課長（千曲市長代理） 

     栗原 達    千曲商工会議所 専務理事 

     永田 泰彦   信州千曲観光局 事務局長 

     堀口 強    さらしなルネサンス 理事 

     池田 文子  戸倉上山田商工会 女性部長 

     近藤美枝子 工房アプリコ 代表 

  

   信州ケーブルテレビジョン出席者名 

     社長 山浦宏一、統括部長 田中允也、放送部長 塚田嘉次、放送課長 坂口静恵 

 

１. 開 会  放送部長 塚田嘉次 

 

２. あいさつ ㈱信州ケーブルテレビジョン 代表取締役社長 山浦宏一 

世の中や業界的にも物価高や部材の不足など様々な変化が出ている。 

私たちケーブルテレビ局は、あくまでも千曲市内がエリアである。 

市内にお住いの人たちに有益な情報を発信していくことが目的で、その一つの主軸に 

引き続きなっていきたい。 

業界としては、エリア外に向けたサービスや番組作りの傾向が高まってきている。 

私共も、ゆくゆくは隣県や全国に対して、場合によっては一部局でやっているような 

インバウンド等の関係も含めて海外も見据えた事業展開も考えている。 

また放送業界の流れからすると、放送システムのＩＰ化が進んできている。 

今までは、ケーブルテレビに繋がっている顧客のみがサービスを提供する相手だったが、 

業界ではここ一年の間にＩＰを利用したインターネットを通じた番組配信などが盛んに

なってきた。 

私共はまだそこまで手を出していないが、当社もできる範囲内でＩＰを活用して 

千曲市内の人たちに有益な情報を届けていくか、更には市外の人たちにも番組提供 

することも見据えて今後進んでいく。 

 

３. 当社番組の上映 「部活動 新時代！（千曲坂城クラブ紹介番組）」 



（15 ある専門部のうち文科系の「合唱」と運動系「ハンドボール」の２つを紹介） 

〇坂口 

部活動の地域移行は、３年間で学校から地域へ完全移行というのが国の方針。 

さまざまな課題が山積する中、ケーブルテレビとして各部活動の動きを紹介することで 

地域移行の取り組みを応援できるのではと企画した。 

これまでに１３の専門部を収録。残るバレーボールとサッカーも紹介予定。 

取材を進めていく中で、やはり指導者不足などが課題となっている。 

千曲坂城クラブでは、新たな専門部が発足されることを聞いているので新年度以降も 

取り上げていきたいと考えている。 

〇塚田 

私共、学校関係の話題や番組は、古くから入学式や卒業式、音楽会、更に最近では 

小学校の運動会などを取り上げてきているが、中学校の部活動という部分では、大会に 

出場した結果報告や壮行会といった形でしかお伝えしきれていなかったということも 

あり、今回、千曲坂城クラブ設立に合わせて、実際に生徒が部活動に取り組む姿なども 

より具体的に伝えられると考えた次第です。 

ご視聴いただいた「部活動新時代」以外の番組についてでも結構ですのでご意見やご感想､ 

ご指摘などお願いします。 

 

質問（ご意見）・回答 

 

■千曲市 宮尾秘書広報課長 

合唱部とハンドボール部は比較的専門的な指導者だと感じた。 

いつまで続けていけられるかという問題もあるので、こうした番組を続けることで指導者

確保につながるのではないかと思う。 

また、子供の立場からすると、部活動だけやっているのではなく、そこで培ったものを表現

する場所。たとえば試合であったり、合唱でいえばコンサートのようなそういった映像も流

していただければと思う。 

 

■千曲商工会議所 栗原専務理事 

最初に、会議所と共同制作している番組「千曲☆あの店・この店」や屋代駅ウェルカムステ

ーションの紹介など、会員事業所を紹介していただく良い機会になっていることに御礼。 

千曲坂城クラブについては、囲碁のような専門部は無いのか？ 

藤井聡太さんが脚光を浴びているので、指導者などが確保でき専門部ができれば、文化部の

裾野が広がっていくと思う。 

また、須須岐水神社の氏子総代を経験した中で、３年に一度の大注連縄制作に携わった。 

わらスグリから一連の作業を経験した。こうした作業も見てもらうと結構面白いと思う。 



雨宮御神事を取り上げていたが、同じように各地域で色々な 

行事を実施している。ぜひ取り上げたら面白いと思う。 

また、番組の中でも情報提供を積極的に呼びかけてはどうか？ 

 

■信州千曲観光局 永田事務局長 

観光局のイベント等も紹介いただきありがたい。 

ケーブルテレビに加入する機会は、子供が大きくなっても学校の行事はなんとなく見る。関

わっていなくても、地域の子供たちの活躍は気になる。 

千曲坂城クラブの紹介は、学校の状況等がわかる。 

指導者不足等も、番組を見ることによって「自分もやってみたい」などの声が上がる可能性

がある。これからもこうした番組は続けてほしい。 

 

■戸倉上山田商工会 池田女性部長 

自分たちの頃とは内容が大きく違っている。私も小学校の時に合唱班に入っていた。 

先生の力が大きく、熱心な指導で関東ブロック大会まで出場した。 

これからは地域が支えていかなければいけないと感じている。 

 

■さらしなルネサンス 堀口理事 

部活動の人間形成に与える影響は大きいと感じている。 

これからの部活動は、本当に地域で支えていかないと千曲市としても評価されないと思う。 

メディアに期待しているのは、支える人の存在も取材してほしい。 

地域移行することによって、地域を超えた活動になるため、送迎の面など、保護者の協力無

くしては成り立たないと考えている。 

保護者会を通してでもいいので、協力して頑張っている事なども伝えてほしい。 

送迎は親、親が不在の時は祖父母が家庭の事を行うなど、違う角度からの部活動への取材も

お願いしたい。 

ある程度、実績（良い成績）が見えてくれば、指導者や金銭面での支援もついてくると思う。 

部活動で良い成果が出たら、その結果も紹介してほしい。 

また、各地域のケーブル局の話題が見られる「まるごと信州情報ネット」を楽しみに見てい

る。あらかじめ取り上げられる内容がわかると良いと思う。 

このほか、「ちくま探訪」は山口さんのナビゲーションも良く地域のことがわかって良い。

他局に配信してはどうか？ 

 

 

■工房アプリコ 近藤代表 

今年も気候が不安定でアンズの部活動の関係は、昔と違って子供が少なくて、部活動は本当



にやっていけるのか親の送迎も誰かがまとめて乗せていくというのは厳しい。 

うちの近くにハンドボールで日本代表になっている人（笠井選手）がいる。 

 

〇信州 CATV：塚田 

千曲坂城クラブの番組については、先ほど宮尾委員が合唱を例に挙げていただきましたが、

吹奏楽専門部は、本年度の活動の最後に演奏会を開催した。当社ではその演奏会の模様も収

録して番組として放送した。 

また、堀口委員からのご意見、生徒たちを支える家族（保護者会など）も取り上げられるよ

う検討していきたい。 

近藤委員からご指摘があったオリンピックの関係は、千曲市に関係する選手としては、ハン

ドボールの笠井選手。アーティスティックスイミングの和田選手などがおり、和田さんはこ

ちらにいたので色々取材をしたが、市外での活躍が目立ち取材が難しくなってきた。 

地域を代表する人たちを今後も取り上げたい。 

まるごと信州情報ネットは、県内のケーブルテレビ局が各局のニュースで紹介したものを

１週間遅れて放送する番組で、ＮＨＫで放送しているものは「ＣＡＴＶ通信」という番組で 

内容が違う。各局担当週がある。 

また地域の歴史番組については、栗原さんから前回も同様のご意見をいただき、現在は、 

日本遺産から始まり「地域の魅力再発見！ちくま探訪」という番組で地域の文化財などを紹

介している。大注連縄についても今後、機会を見て取り上げたい。 

いずれにしても、みなさまからの情報が頼り。情報を寄せていただければきっかけになるの

でありがたい。 

 

〇信州 CATV：山浦 

せっかく紹介しているので指導者不足や資金不足については、当社でも放送を通じて呼び

かけることはできる。 

また、現在は、千曲市の情報を千曲市の中で発信している状況ではあるが、たとえばこう

した番組（部活動新時代等）も全国展開で出していけば、現在、県外に出ている人たちも

戻ってくるきっかけになるかもしれないと思うので、そのあたりも含めてしっかりやって

いきたい。 

それにつけてもまずは情報源。我々だけですべてを把握するのは難しいため、皆さんのご

協力をお願いしたい。 

 

文責／放送課 坂口 


